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43-е заседание Думы Казанского муниципально-
го района началось с приятного события – вручения 
памятного адреса главы района Т.А. Богдановой де-
путату, уже не один год представляющему интере-
сы грачёвцев, Т.В. Денисовой. 28 июня Тамаре Вла-
димировне исполнилось 55 лет. Поздравляя именин-
ницу, Татьяна Александровна отметила её заслуги в 
общественном деле, оптимизм и умение взаимодей-
ствовать с различными службами, с органами власти 

ДЕЛА  ДЕПУТАТСКИЕ

Поздравили, рассмотрели, 
приняли к сведению

и решать самые сложные проблемы своей территории 
и земляков. Букет цветов от имени депутатов, собрав-
шихся в малом зале районной администрации, пре-
поднесла юбилярше председатель Думы О.А. Собяни-
на. Ольга Анатольевна пожелала коллеге исполнения 
самых смелых планов в творческой, личной и профес-
сиональной деятельности (по профессии именинни-
ца – педагог, руководитель Грачёвского детского сада). 

(Продолжение на 2 стр.)

В  НЕСКОЛЬКО  СТРОК  ОБО  ВСЁМ

Своё 
дело

Казанский центр занятости на-
селения активно работает по вне-
дрению программы самозанятости 
граждан. В первом полугодии 2017 
года воспользоваться возможно-
стью программы  изъявили жела-
ние  шесть человек. Трое из них 
уже открыли своё дело, а ещё у 
троих граждан документы находят-
ся в стадии оформления. Участни-
ком программы может стать граж-
данин, состоящий на учёте в ЦЗН 
и официально признанный безра-
ботным. Претендент на финансо-
вую поддержку от государства на 
открытие собственного дела прохо-
дит обязательное тестирование, ко-
торое показывает,  целесообразно 
или нет ему начинать новое дело.  
Затем работники службы занятости 
помогают будущему предпринима-
телю составить бизнес-план, и, если 
комиссия его одобрит, можно пода-
вать документы для регистрации 
ИП в налоговые органы. Финансо-
вая поддержка будет оказана в сум-
ме 117600 рублей и 800 рублей – на 
оформление документов.

Право 
на пенсию

Работники межрайонной  кли-
ентской службы (на правах отде-
ла) в Казанском районе управления  
ПФР в г. Ишиме по Тюменской обла-
сти  провели акцию «Скажи «Нет» 
серой зарплате». Людям раздава-
лись буклеты, рассказывающие  о 
последствиях  нелегальной заня-
тости и о том, как формируется  бу-
дущая пенсия. Пенсионные бал-
лы начисляются только с офици-
альной «белой» зарплаты, и важ-
но, чтобы  работодатель  своевре-
менно и в полном объёме уплачи-
вал страховые взносы за своих со-
трудников, что возможно только при 
оформлении официальных трудо-
вых отношений.  В противном слу-
чае  будущая пенсия у гражданина 
не формируется, а период работы 
не будет засчитан в страховой стаж, 
необходимый для назначения стра-
ховой пенсии по старости. Для при-
обретения права  получения страхо-
вой пенсии по старости в 2017 году 
необходимо иметь 8 лет страхово-
го стажа. К 2025 году он будет уве-
личен до 15 лет. 

Памятный адрес и букет цветов имениннице – депутату Думы 
Казанского муниципального района Т.В. Денисовой

Леса 
под охраной

С начала пожароопасного се-
зона  казанские лесные инспекто-
ры совершили более 49 выездов в 
ходе патрулирования лесных мас-
сивов. За это время ими было прой-
дено более 2500 километров. За 
два месяца (май и июнь)  было вы-
явлено два нарушения, после рас-
смотрения которых на виновников 
будет наложен административный 
арест. В ходе охраны лесов от по-
жаров лесные инспекторы прово-
дят беседы с населением и разда-
ют им листовки. Напомним, на пе-
риод действия особого режима жи-
телям области запрещается посе-
щать леса, разводить костры, сжи-
гать сухую траву, мусор, стерню, 
порубочные и пожнивные остат-
ки. Нарушение правил пожарной                             
безопасности в лесах в условиях 
особого противопожарного режи-
ма влечёт наложение администра-
тивного штрафа: на граждан в раз-
мере до четырёх тысяч рублей, на 
должностных лиц – до сорока тысяч       
рублей, на юридических лиц – до пя-
тисот тысяч рублей. 

Тонируй 
правильно

Автоинспекторы  Тюменской об-
ласти проводят  профилактические 
мероприятия, направленные на вы-
явления нарушений, связанных с 
тонировкой стёкол, которая не со-
ответствует требованиям техниче-
ского регламента о безопасности 
колёсных транспортных средств. В 
этом году уже было выявлено бо-
лее 7,5 тысяч подобных наруше-
ний. Установленный регламент по 
тонировке позволяет тонировать за-
дние боковые стёкла без ограниче-
ний, наносить тонировочную плён-
ку на заднее стекло, проклеивать 
прозрачной цветной плёнкой поло-
су в верхней части лобового стекла. 
Установлена норма светопропуска-
ния передних стекол — 70%. Управ-
ление транспортным средством со 
стёклами, светопропускание кото-
рых не соответствует вышеуказан-
ным требованиям, создаёт угрозу 
безопасности дорожного движения. 
Нарушителям выносятся специаль-
ные требования об устранении вы-
явленных недостатков, в случае не-
исполнения которых  грозит адми-
нистративный арест. 

Подвели 
итоги 

В  отделении МВД России по Ка-
занскому району состоялось оче-
редное заседание Общественно-
го совета. К собравшимся членам 
совета обратился  заместитель на-
чальника ОМВД России по Казан-
скому району майор внутренней 
службы О. Сёмин с информацией 
об итогах совместной работы, по-
благодарив всех  за участие  в раз-
личных профилактических меро-
приятиях и акциях.  Вновь принятым 
четырём новичкам Олег Евгенье-
вич вручил удостоверения членов 
общественного совета и  отметил,  
что их будущая деятельность очень 
важна и способствует формирова-
нию положительного мнения о рабо-
те сотрудников органов внутренних 
дел. Они должны стать  надёжной 
опорой и связующим звеном меж-
ду жителями района и стражами по-
рядка. Затем собравшиеся обсуди-
ли  мероприятия, которые заплани-
рованы на ближайшее время. Каж-
дый высказал свои предложения 
по улучшению совместной работы.          

Информации подготовила
Светлана ЗВОРЫГИНА

Уровень преступности в Тю-
менской области за пять месяцев 
2017 года снизился на 20 процен-
тов. Такие данные были приведе-
ны в ходе совместного заседания 
антинаркотической комиссии и ко-
ординационного совета по профи-
лактике правонарушений и усиле-
нию борьбы с преступностью в ре-
гионе. Совещание с муниципали-
тетами прошло 28 июня в режиме 
видео-конференц-связи под руко-
водством вице-губернатора Прави-
тельства Тюменской области Сер-
гея Сарычева.     

По информации начальника 
УМВД РФ по Тюменской области 
Юрия Алтынова, в первом квар-
тале этого года на 18 процентов 
уменьшилось число тяжких и осо-
бо тяжких преступлений, на 11 про-
центов – количество грабежей, на 
66 процентов – разбойных нападе-
ний, на 29 процентов – краж иму-
щества, на 77 процентов сокра-
тилось число хулиганств и на 33 
процента – преступлений в обще-
ственных местах. 

«Несмотря на такие результаты 
совместной работы, соответству-
ющим ведомствам не стоит рас-
слабляться. Нам нужно закрепить 
тенденцию на спад уровня пре-
ступности в регионе. Кроме того, 
нам предстоит усилить работу по 
профилактике преступности сре-
ди несовершеннолетних, а также 
по борьбе с преступниками, кото-
рые пользуются Интернетом и со-
циальными сетями. Также хочу от-
метить, что проблема незаконного 
оборота наркотиков и распростра-
нения наркомании сегодня не теря-
ет актуальности», – сообщил Сер-
гей Сарычев.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Уровень 
преступности 

снизился
По информации  Юрия Алты-

нова, в текущем году выявлено 
более 600 наркопреступлений, 
связанных с незаконным оборотом 
наркотиков. В ходе проведения 
оперативно-розыскных мероприя-
тий изъято 7 крупных партий нар-
котиков массой более 4,5 кг, пре-
сечена деятельность 23 наркопри-
тонов. «Доля раскрытых нарко-
преступлений в Тюменской обла-
сти выросла на 3 процента. В том 
числе в этом году раскрыто шесть 
преступлений, совершённых в со-
ставе организованных преступных 
групп. Сейчас готовятся дела для 
направления в суд», – подчеркнул 
начальник УМВД РФ по Тюменской 
области. 

В совместном заседании приня-
ли участие: главный федеральный 
инспектор по Тюменской области 
Андрей Руцинский, председатель 
Тюменской областной думы Сер-
гей Корепанов, заместитель предсе-
дателя Тюменской областной думы 
Виктор Рейн, начальник региональ-
ного управления ФСБ России по Тю-
менской области Вадим Пятиле-
тов, первый заместитель прокуро-
ра Тюменской области Роман Тю-
тюник, начальник управления Фе-
деральной службы войск нацио-
нальной гвардии РФ по Тюменской 
области Евгений Симаков, врио на-
чальника УФСИН России по Тюмен-
ской области Илья Прокопьев, во-
енный комиссар Тюменской обла-
сти Александр Моторин, замести-
тель начальника Тюменской тамож-
ни Уральского таможенного управ-
ления Дмитрий Кузнецов, а также 
представители органов исполни-
тельной власти. 

Пресс-служба губернатора 
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(Продолжение. 
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Все рассматриваемые на за-

седании вопросы депутаты зара-
нее обсудили на постоянных ко-
миссиях Думы. Начальник Феде-
рального казначейского управле-
ния по Казанскому району Тама-
ра Войтешук  представила депу-
татам текущий бюджет района, 
отметив, что впервые за послед-
ние годы наши доходы превыси-
ли расходы. По её словам, основ-
ная часть средств идёт на реали-
зацию различных программ, со-
храняется социальная направлен-
ность бюджета, когда его большая 
часть идёт на расходы социальной 
сферы. В свою очередь, членов 
комиссии (в частности, по разви-
тию агропромышленного комплек-
са) заинтересовала тема привати-
зации и страхования муниципаль-
ного имущества. 

– Сегодня в категорию лиц, у ко-
торых возникает право на получе-
ние пенсии за выслугу лет, добав-
лены главы сельских поселений, 
– обратился к депутатам управля-
ющий делами  администрации Ка-
занского муниципального района 
А.М. Санников, вынося на обсуж-
дение вопрос о порядке назначе-
ния и выплаты пенсий лицам, за-
мещавшим должности муниципаль-
ных служащих. 

На повестку дня 43-го заседа-
ния Думы Казанского муниципаль-
ного района всего было вынесено 
11 вопросов, часть из них касалась 
исполнения бюджета района, при-
ватизации и аренды муниципаль-
ного имущества. Депутаты внесли 

ряд изменений и дополнений в ра-
нее принятые решения, рассмотре-
ли вопрос о признании безнадёж-
ными невыплаченных налоговых 
задолженностей. Единодушно на-
родные избранники утвердили по-
рядок принятия почётных званий, 
наград и иных знаков отличия ли-
цами, замещающими муниципаль-
ные должности. 

Когда повестка была исчерпа-
на, глава района Т.А. Богданова 
рассказала депутатам об основ-
ных направлениях работы адми-

нистрации. Татьяна Александров-
на осветила работу на полях аг-
ропромышленного сектора, где в 
эти летние дни ведётся химиче-
ская прополка, обработка паров, 
заготовка сена и сенажа; подве-
ла итоги 1-й летней смены труда и 
отдыха казанских ребятишек, под-
робнее остановившись на вопро-
сах безопасности детей и единого 
меню во всех лагерях. В Год эко-
логии было решено подростков, 
желающих подзаработать этим 
летом, занять на благоустройстве 

территории. 
– Что касается социальной сфе-

ры, в конце июля мы готовимся при-
нять на казанской земле участников 
международного фестиваля «Пес-
ни, опалённые войной», нам уже 
подали заявку на участие 3 творче-
ских коллектива из Казахстана, – по-
делилась новостями с депутатами 
Татьяна Александровна. 

Рассказывая о делах район-
ных, Т.А. Богданова познакоми-
ла депутатов с основными пока-
зателями рейтинга муниципаль-
ных образований Тюменской об-
ласти. Данный рейтинг оценивает 
эффективность деятельности ор-
ганов местного самоуправления. 
Глава отметила, что на сегодняш-
ний день наш район в этом рейтин-
ге занимает пятую строчку. В част-
ности, по мониторингу цен, по ре-
ализации продукции тюменского 
производителя, Казанский район 
находится на 2-м месте. Такую же 
позицию мы занимаем и по показа-
телю «Здравоохранение», который 
учитывает электронную запись к 
врачу и время ожидания у специ-
алиста. Также указанный рейтинг 
охватывает сферу образования 
(заполнение электронного журна-
ла, портфолио учителя и учени-
ка), транспорта (наличие терми-
налов и установленной навигаци-
онной спутниковой системы «ГЛО-
НАСС»), электронный документо-
оборот и электронные госуслуги.

– Немаловажным направлени-
ем работы районной и сельских ад-
министраций, является повышение 
инвестиционной привлекательности 
территории, – подытожила своё вы-
ступление перед депутатами Т.А. 
Богданова. – Буквально на днях к 
нам обратился предприниматель, 
с которым мы к осени планируем 
подготовить инвестиционный про-
ект по реализации и первичной пе-
реработке мяса. 

Людмила НИКИФОРОВА
Фото автора

Депутаты единодушно утвердили отчёт об исполнении 
бюджета района за 2016 год

7 июня на информационном 
портале СМИ Казанского района 
«Наша жизнь» был объявлен фо-
токонкурс «Я Россия», приурочен-
ный к государственному праздни-
ку Дню России. Что отрадно отме-
тить, жители наших сёл сразу же 
откликнулись на предложение при-
слать свои фотографии и фотогра-
фии своих близких людей, сделан-
ные на фоне местных красот. Пер-
вые работы поступили на конкурс 

ФОТОКОНКУРС  «Я РОССИЯ»

Среди берёз 
в краю любимом

в тот же день. В этот же день в со-
циальной сети «Одноклассники», в 
группе «Казанка ����» стартова-����» стартова-» стартова-
ло открытое голосование. Любой 
желающий, кстати, не только жи-
тель Казанского района, вплоть до 
30 июня (дня окончания голосова-
ния) мог отдать голос за понравив-
шуюся фотографию. Лидером дан-
ного голосования, а значит и побе-
дителем районного фотоконкурса 
«Я Россия» стала Надежда Степа-

нян, жительница села Казанского. 
Надежда – педагог дополнитель-
ного образования детского оздоро-
вительного образовательного цен-
тра «Берёзка».  Для участия в кон-
курсе она специально попросила 
свою коллегу сфотографировать 
её на фоне берёз. Этот не старе-
ющий в веках символ нашей роди-
ны показался ей более уместным 
для отождествления себя с таким 
великим и святым именем Россия. 

2 место в конкурсе по резуль-
татам голосования заняла Татья-
на Селиванова, заведующая тера-
певтическим отделением област-
ной больницы №14 им. В.Н. Ша-
наурина. 

Интернет-пользователи не 
обошли вниманием и снимок На-
дежды Доготарь на фоне Ялуто-
ровского острога. Надежда по ито-

гам народного голосования заняла 
почётное 3-е место. Всего в рай-
онном фотоконкурсе приняли уча-
стие более полусотни неравно-
душных к малой родине и нашей 
стране в целом земляков.  Призё-
ры конкурса будут награждены па-
мятными сувенирами. 

Людмила НИКИФОРОВА
Фото участников конкурса

Победительница районного фотоконкурса «Я Россия» Надежда Степанян, педагог 
дополнительного образования детского оздоровительного образовательного центра «Берёзка»

Призёр конкурса Татьяна Селиванова, заведующая терапевти-
ческим отделением областной больницы №14 им. В.Н. Шанаурина

Наша коллега Надежда Доготарь в Ялуторовском остроге

БЕЗОПАСНОСТЬ

Новые 
технологии 

В областном центре установят 
около 300 новых видеокамер, под-
ключённых к системе «Безопасный 
город». Данное мероприятие завер-
шит очередной этап масштабно-
го проекта по оборудованию систе-
мой видеофиксации мест массового 
пребывания людей. Как раз об этом 
шла речь на совместном заседании 
антинаркотической комиссии и ко-
ординационного совета по профи-
лактике правонарушений и усиле-
нию борьбы с преступностью в ре-
гионе. Провёл совещание в режиме 
онлайн-связи с муниципалитетами 
вице-губернатор Правительства Тю-
менской области Сергей Сарычев. 

По словам директора област-
ного департамента информати-
зации Александра Албычева, де-
сятки новых видеокамер добавят 
на тюменскую набережную, пло-
щадь 400-летия Тюмени и на тер-
риторию торгового центра «Кри-
сталл». Новая информационная 
система будет установлена на ра-
бочем месте сотрудника единой 
дежурно-диспетчерской службы, ко-
торый с экрана монитора будет ре-
гистрировать и управлять ходом от-
работки происшествий различными 
службами (01, 02, 03, 04, Антитер-
рор), получая изображение с места 
происшествия, снятого видеокаме-
рами в режиме реального време-
ни. В перспективе система «Безо-
пасный город» поможет получать 
информацию с различных датчи-
ков, установленных в городе, в том 
числе и пожарной сигнализации. 
Вице-губернатор Сергей Сарычев 
предложил обозначить районы, в 
которых установление видеокамер 
наиболее необходимо.

Пресс-служба губернатора 
Тюменской области
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Мне сказали, что в нашем селе Ильин-
ке, а уж тем более в деревне Балан-

дина, каждый третий обращался за помощью 
к хирургу Андрею Валерьевичу Иванову. Но 
когда я стала разговаривать с людьми, то   
сердечную  признательность ему  выражал 
каждый первый. Если не  сам человек, то его 
жена или муж,  кум или  сват, друг или  брат 
или хотя бы племянник лечились у Иванова. 
Приведу несколько отзывов моих земляков.

Любовь Львовна КНЫШ, проживающая 
в селе Ильинке: «Меня привезли на маши-
не скорой помощи в Ишим в тяжёлом состо-
янии: случился обширный инфаркт. После 
обследования мне сказали, что нужно сроч-
но делать операцию стентирования. Но про-
шло всего  три месяца, как  мне сделали опе-
рацию по удалению желчного пузыря,  и я ни 
в какую не соглашалась. А потом спросила:  
«Кто оперировать будет?»  Как сказали, что 
Иванов, я сразу же на всё согласилась. И он 
мне всё сделал хорошо, а если бы я не со-
гласилась, то уже не жила бы. Почему сра-
зу же согласилась?  Так ведь это же Иванов! 
Не знаете про Иванова? Ну, про него здесь 
все знают, он столько людей спас!»

Владимир Леонидович ВАЙНБЕНДЕР 
из села Ильинки: «Я в речку неудачно ныр-
нул и получил перелом шестого и седьмого 
шейных позвонков.  Меня Иванов пять с по-
ловиной часов оперировал. С ноги вырезал 
кость и связки и вставил их  в шею.  Очень 
сложная операция была, только три про-
цента людей остаются живыми после такой 
операции.  Благодаря Андрею Валерьевичу 
я попал в эти три процента. Всё так успеш-
но срослось, что я даже на инвалидность не 
пошёл, и шея нормально поворачивается.  Я 
Андрея с юности знаю. Он каким был, таким 
и остался,  свой человек, нисколько не воз-
носится, никому из обратившихся к нему не 
отказал. Есть  у него  чувство землячества.  
Вы не куда-нибудь, Вы в нашу районную га-
зету напишите, чтобы все  прочитали. Мы хо-
тим ему благодарность выразить».

Галина ЕВДОКИМОВА, жительница села 
Ильинки: «Он моего мужа спас, прямо его как 
Бог послал. Мы в Ишим приехали желудок 
мужа обследовать. Вышел муж из рентген-
кабинета, и такая его боль скрутила, что он и 
вздохнуть не может. Я его к стенке прислони-
ла и говорю, что ты, дескать, тут чуть постой, 
никуда не уходи, я Иванова поищу. Сказала 
так, повернулась, чтобы идти,  и вижу, что 
Иванов возле нас стоит. Тут же мужа куда-то 
повели. Мы ведь просто на обследование 
приехали, ничего с собой (ни мыла, ни рас-
чески, ни трико) не взяли. Я в магазин побе-
жала, купила всё необходимое, прихожу, что-
бы ему передать, а его уже прооперировали. 
У него, оказалось, было защемление грыжи 
по белой линии, это очень опасно, мог быть 
смертельный исход.  Нам будто  Бог помог, 
чтобы  Андрей Валерьевич рядом оказался! 
Это человек, служащий  народу, я бы сказа-
ла, народный доктор».

ЧЕЛОВЕК  НА  СВОЁМ  МЕСТЕ

Народный доктор Иванов
Оля КЛЕЙБУКОВА, проживающая в де-

ревне Баландина: « Иванов наблюдал меня, 
когда  был травматологом. Я тогда в аварию 
попала,  и у меня сложный перелом ноги был. 
Я ему очень благодарна. Напишите, расска-
жите о нём. А Вы знаете, почему он врачом 
стал? У него старший брат умер от перитони-
та после операции аппендицита.  Андрей Ва-
лерьевич тогда ещё в пятом классе учился. И  
он решил, что станет врачом и спасёт много 
жизней. Так всё и вышло!  Только в нашей де-
ревне Баландина сколько жизней  он спас!»

Анна Александровна ЖЕЛОБОВА, жи-
тельница деревни Баландина, всю трудовую 
жизнь проработавшая телятницей: «Он ле-
чил моего брата, у которого случился откры-
тый перелом, нога болталась на коже. Всё 
как надо  сложил, всё срослось,  брат ходит 
нормально. 

  А сын мой упал с крыши,  в результате 
чего – перелом тазовых и бедренных костей. 
Я Андрею Валерьевичу  в Ишим позвонила, 
и он прислал машину скорой помощи пря-
мо из Ишима. Всё как надо сделал, всё пра-
вильно  срослось, сейчас  мальчишка здоров 
и бодр. Мы завсегда прямо к нему обраща-
емся. Он нисколько не зазнаётся, всем помо-
гает, весь свет к нему идёт. Даже если и не к 
нему надо, он всех  примет и куда надо нас, 
деревенских,  отведёт, к кому надо –  запишет. 
Никого из кабинета не выгнал. Когда мой сын 
в больнице лежал, я ведь не всегда могла к 
нему приехать. Так Андрей Валерьевич сам  
ему, что нужно,  покупал и приносил. Другой 
бы зазнался, а он  – нет.

Ещё такой случай был:  Ивану  Каргапо-
лову  было два годика, когда его лошадь ляг-
нула  в  голову  и раздробила ему череп. Ан-
дрей Валерьевич его с того света вытащил, 
сейчас уж парню 16 лет».

Лида СОСНИНА, жительница Баланди-
на: «Андрей Иванов из семьи очень уважа-
емой. Хоть у него отец и был простой рабо-
чий, но какие-то они интеллигентные  были. 
А его мама работала в нашей школе. Очень 
хорошая учительница была, мы её все люби-
ли. Да мы тогда всех наших учителей люби-
ли и в школу бегом бежали, и пропадали там 
целыми днями. Разные кружки у нас работа-
ли, и во всех районных конкурсах мы  первые 
места занимали. Андрей тоже всем занимал-
ся: и легкой атлетикой, и боксом, и футбо-
лом, и хоккеем. Он  хорошо учился, в олим-
пиадах участвовал,   никогда никого не оби-
жал, очень добрый был. Да мы все тут друж-
но жили, много ли нас в деревне?  А по весне 
вместе с нами на лугу и взрослые играли во 
всякие игры: бить – бежать, вышибало, фут-
бол, на качелях качались. Компьютеров тог-
да не было, люди по домам не сидели, меж-
ду собой общались больше.  Сейчас уж нет 
того, что в нашей юности было».

И вот я еду в Ишим, чтобы увидеть это-
го  обожаемого народом доктора. Но 

попасть к нему для разговора непросто: то он  
оперирует, то тяжёлого  больного привезли, 

а потом…., а потом….   Хирург на дежурстве 
изматывается  сильнее, чем слесарь на за-
водском  конвейере. 

В ожидании  разговорилась с медсестрой 
Еленой Геннадьевной Прохоровой: «Иванов? 
Да я ему  всю жизнь буду благодарна.  У меня 
разрыв связок был в коленном суставе. Он 
всё так хорошо сложил, загипсовал, что и 
сшивать связки не понадобилось – срослись 
сами. И никакой контрактуры, нога движется 
свободно  (в доказательство женщина  пора-
ботала ногой, сгибая и разгибая её в колене).  
Моему сыну  он удалил большой жировик на 
спине, так и шрама-то не найдёшь, так акку-
ратно зашил. И вот что интересно:  в других 
местах у сына жировики больше  не появля-
ются. Часто бывает так, что в одном месте 
удаляют, а в другом появляются, а тут  – нет. 
Рука у Андрея Валерьевича  лёгкая. А самое 
главное – он мне мужа спас. У него в резуль-
тате производственной травмы был повреж-
дён позвоночник и черепно-мозговая трав-
ма. Иванов его лечил. Муж  жив,  ноги и руки 
целы, все части тела действуют. Андрей Ва-
лерьевич – это Богом поцелованный хирург».

Наконец  состоялась наша встреча, и я 
вижу скромного, приятной внешности муж-
чину со  спокойным негромким голосом.  Со-
беседник поведал мне  историю своего ста-
новления  как  человека и  хирурга.

Вышел  А.В. Иванов из простых дере-
венских парней. Его отец  был уро-

женцем Баландина,  работал механизато-
ром, а мама  – учительницей.  Она приеха-
ла  сюда по распределению после оконча-
ния пединститута  и проработала здесь всю 
жизнь.  Они хотели, чтобы их сын, особенно  
когда он  остался единственным, получил хо-
рошее образование и стал врачом. И это же-
лание родителей совпадало с его собствен-
ным, ведь профессия врача ценится   во все 
времена.  И после окончания школы Андрей 
Валерьевич поступил в Тюменский медицин-
ский университет.

Когда  он учился  на четвёртом курсе, де-
кан факультета  в одной из своих лекций пе-
ред студентами сказал, что за все годы суще-
ствования института из его стен вышло всего 
четыре нейрохирурга. «Ну, так я буду пятым», 
–  решил про себя тогда будущий хирург. Но 
нельзя сразу стать нейрохирургом, нужно 
прежде несколько лет поработать в хирургии. 

Андрею Валерьевичу очень повезло на 
учителей. Настоящий учитель не просто пере-
даёт умение, а заражает вдохновением поис-
ка и совершенствования, любовью к своему 
делу и творчеству.  Одним из таких учителей 
был Гавриил Абрамович Илизаров.  В центре 
Илизарова в Кургане Андрей Валерьевич ви-
дел, как в  случаях, когда, казалось бы, един-
ственным выходом была ампутация конечно-
стей, конечности с ювелирной точностью по 
частям складывали, и эти части срастались, 
и человек оставался полноценным. Это вдох-
новляло. Во  время учёбы в университете  он 
стал  специализироваться по направлению 

«травматология,  ортопедия, военно-полевая 
хирургия». Это  очень сложное  направле-
ние, травмы бывают самые разнообразные 
по сложности и виду. Каждый случай  инди-
видуален, каждый раз нужно решать,  как ле-
чить, а прежде нужно правильно определить, 
что же повреждено. У травматолога нет од-
нообразия в работе, он  ежедневно в твор-
ческом поиске.  Андрей Валерьевич,  кро-
ме учебного курса, занимался дополнитель-
но в кружке травматологии-ортопедии и пи-
сал научные студенческие работы под руко-
водством кандидата медицинских наук про-
фессора Михаила Фёдоровича Дурова. Уже 
в годы учёбы в университете всему окруже-
нию было ясно, что Андрей Иванов – буду-
щий травматолог.

По окончании института по семейным об-
стоятельствам ему не удалось  поехать  на 
Север, как мечталось, он поступил в Ишим-
скую больницу, где и работает  вот уже чет-
верть века. Проработав несколько лет трав-
матологом, Андрей Валерьевич  получил 
возможность осуществить решение, приня-
тое в студенческие годы: окончил курсы при 
ГИДУВ (государственный  институт для усо-
вершенствования врачей)  в Новосибирске, 
переквалифицировавшись на нейрохирурга. 
Следующим  талантливым его  учителем был  
профессор  Анатолий Андреевич Луцик, ко-
торый  считал, что каждый нейрохирург дол-
жен владеть приёмами мануальной терапии. 
Пришлось овладеть и этим искусством.

Проработав несколько лет нейрохирургом, 
достигнув потолка в существующих условиях, 
он,  стремясь к совершенству в своём деле, 
проходит переквалификацию в Тюменском 
кардиоцентре. Так в Ишимской больнице по-
явился свой  рентгеноэндоваскулярный хи-
рург. Это новейшее и сложнейшее направле-
ние в хирургии. При этом через прокол луче-
вой артерии на кисти или бедренной артерии 
на ноге, с помощью специального инструмен-
та достигают  сердца и под рентген-контролем 
выполняют операцию на сердце, следя за хо-
дом процедуры по монитору. Таким же спосо-
бом можно войти и в любой другой орган – пе-
чень, почки и даже в головной мозг –  и выпол-
нить на этом органе операцию.

Но при этом Андрей Валерьевич по-
прежнему занимается и нейрохирургией, и 
травматологией. Такова участь провинци-
альных врачей – быть всесторонне квали-
фицированными.

Но как бы ни была любима работа, 
главное в жизни – семья,  желание, 

чтобы в семье был мир, порядок и любовь.  
У Андрея Валерьевича прекрасная, пони-
мающая и принимающая его образ жизни  и 
стремления   жена.  Она  тоже имеет высшее 
медицинское образование и работает прови-
зором в аптеке. И  дочери  пошли в медицину. 

В их лице выразим сердечную благодар-
ность всем людям в белых халатах за их са-
моотверженный героический  труд, за то, что 
они помогают нам восстанавливать самое 
ценное в нашей жизни – здоровье, а порой 
спасают  и наши жизни.

Ольга БОРИСОВА
с. Ильинка

Схема действий этих фирм 
проста. Представляясь со-

трудниками различных компаний 
– «Энергоучёт», «Горэнергосеть», 
«Электросеть», «Энергосервис», 
«Энергоконтроль» и т.д. – афери-
сты ходят по квартирам граждан и 
настойчиво уговаривают жильцов 
заменить счётчик, дают ложную ин-
формацию о необходимости заме-
ны прибора учёта в связи с якобы 
истекшим сроком государственной 
поверки. Уговаривая, а порой и угро-
жая, мошенники навязывают свои 
услуги и сообщают, что в случае от-
каза в замене прибора потребите-
лю грозит высокий штраф.

АО «Тюменская энергосбытовая 
компания» настоятельно рекомен-
дует не пользоваться услугами со-
мнительных фирм, индивидуальных 
предпринимателей и не менять при-
бор учёта без необходимости. Соб-
ственник прибора учёта может са-
мостоятельно определить, нужда-
ется ли счётчик в замене. 

«Прежде всего, необходимо по-

смотреть на приборе класс точ-
ности и год выпуска (дату госу-
дарственной поверки), – поясня-
ет инженер центра энергоэффек-
тивности АО «ТЭК» Елена Ибраги-
мова. – До 1996 года однофазные 
электрические счётчики выпуска-
лись с классом точности 2,5. Сей-
час требования к классу точности 
приборов учёта электроэнергии 
установлены не ниже 2.0. Следова-
тельно, можно сделать вывод, что 
все приборы старше 96-го года 
для передачи показаний использо-
ваться уже не могут. Во-вторых, 
важен срок поверки. Электромеха-
нический (индукционный, имеющий 
диск) счётчик должен проходить 
поверку каждые 8 – 10 лет. Если 

времени после последней поверки 
прошло больше, проще и дешевле 
будет купить и установить но-
вый прибор. На сегодняшний день 
современные электронные счёт-
чики проходят поверку каждые 10 
– 16 лет. Срок межповерочного ин-
тервала указан в паспорте прибо-
ра учёта электроэнергии».

Если у вас не сохранились до-
кументы на прибор учёта, и вы не 
уверены, истекает его срок повер-
ки или нет, уточнить эту информа-
цию можно в офисе АО «ТЭК» по 
месту обслуживания. При необхо-
димости специалисты АО «ТЭК» 
помогут вам выбрать и приобре-
сти новый прибор учёта, а также 
окажут услуги по его установке, 

опломбировке и принятию к ком-
мерческому учёту. 

Кроме того, сотрудники АО «Тю-
менская энергосбытовая компа-
ния» периодически проводят про-
верки приборов учёта потребите-
лей и снимают контрольные пока-
зания для обновления информа-
ции о приборном парке абонен-
тов. Если в работе прибора будут 
выявлены нарушения или отклоне-
ния, то сотрудники компании уведо-
мят собственника и порекомендуют 
устранить неисправность или за-
менить счётчик. Отличить сотруд-
ников АО «ТЭК» от представите-
лей сомнительных фирм можно по 
предъявленному сотрудником ком-
пании документу.

АО «ТЭК» предупреждает своих 
абонентов о том, что, доверяя со-
мнительным «ходокам», они риску-
ют не только потратить свои день-
ги, но и установить прибор сомни-
тельного качества и зачастую без 
предоставления гарантий на выпол-
ненные работы и сам прибор учёта. 
В случае замены прибора учёта без 
снятия контрольных показаний или 
самовольного срыва пломб в соот-
ветствии с действующим законода-
тельством составляется акт о не-
учтённом потреблении электриче-
ской энергии. 

АО «ТЭК» рекомендует своим 
клиентам при появлении сомни-
тельных «резидентов» с предложе-
ниями о замене приборов учёта за-
писать их фамилии и название ор-
ганизации, которую они представ-
ляют, и сообщить эту информацию 
в «Службу доверия» на сайте АО 
«ТЭК» по адресу: tmesk.ru/helpline.

Пресс-служба 
АО «Тюменская 

энергосбытовая компания» 

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Не доверяйте аферистам
Специалисты АО «Тюменская энергосбытовая компания» отмечают участив-

шиеся случаи мошенничества со стороны сомнительных коммерческих органи-
заций и индивидуальных предпринимателей, навязывающих потребителям ком-
пании ненужные услуги по замене прибора учёта электроэнергии. 
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28 июня 55-летний юбилей отметила за-
ведующая Грачёвским детским садом «Коло-
кольчик» Тамара Владимировна Денисова. 

Этой женщиной нельзя не восхищаться. В 
ней гармонично совместились яркий талант, 
женственность и сила духа! Она мудра и так-
тична, профессионал своего дела и просто 
обаятельная женщина. 

Свой трудовой путь Тамара Владимиров-
на  начала с должности воспитателя. С 2008 
года она  руководит  коллективом дошколь-
ного учреждения. Её педагогический стаж на 
сегодняшний день составляет 36 лет.

Тамара Владимировна – педагог с боль-

Неугомонная и энергичная
ЮБИЛЕИ-ЮБИЛЯРЫ

шой буквы, ответственный руководитель и 
уважаемый в селе человек. За многолетний 
труд она награждена грамотами и благодар-
ственными письмами администрации района 
и отдела образования. Не первый год Тама-
ра Владимировна  является депутатом рай-
онной Думы. С тех пор, как не стало в дерев-
не совхоза, люди идут к ней – кто за советом, 
кто за помощью.  Как депутат  Т.В. Денисова 
тесно сотрудничает с главой сельской адми-
нистрации и, по возможности, старается по-
мочь всем, решая самые разные  вопросы:  
проблемы отсутствия воды или  света, ре-
монта дорог и благоустройства  территории.  

Инга Михайловна Гулуева, председа-
тель сельскохозяйственного потребитель-
ского кредитного кооператива (СПКК) «Маяк-
Кредит»,  приветливо встретила меня в своём 
рабочем кабинете.  С первых минут общения 
я поняла, что передо мной   не просто жен-
щина, а сильная женщина, на плечах кото-
рой лежит огромная  ответственность за по-
рученное ей дело, за   коллектив, за свою се-
мью, за тех, с кем она работает. У таких жен-
щин, как Инга Михайловна, катастрофиче-
ски не хватает свободного времени. Ей вез-
де и всюду надо успеть, но, несмотря на  за-
нятость, она согласилась рассказать немно-
го о себе и о своих коллегах.

С детских лет Инга мечтала стать агроно-
мом. Вместе со своими родителями (отцом 
Михаилом Ивановичем Фоминым, работав-
шем в совхозе «Дубынский», матерью Алек-
сандрой Терентьевной, директором школы) 
жила она в небольшой деревеньке Заречке, 
в окрестностях которой с одной стороны на-
ходилось озеро, а с другой  – простирались 
бескрайние поля и леса.   Жители деревень-
ки с самого раннего утра и до позднего вече-
ра  работали на сельхозпроизводстве, поэто-
му Инга не понаслышке знает, что такое   не-
лёгкий крестьянский труд. 

После окончания Дубынской школы де-
вушка поступила в кооперативный техникум, 
в котором получила специальность техника-
технолога. По распределению была направ-
лена на работу на Крайний Север Тюменской 
области. Работала бухгалтером общественно-
го питания и заочно училась в Тюменском сель-
скохозяйственном институте на экономическом 
факультете.  Спустя несколько лет, она верну-
лась в родной район и устроилась на работу в 
совхоз «Грачёвский». Быстро влилась в кол-
лектив и добросовестно выполняла свои обя-
занности бухгалтера-кассира. Управляющим в 
этом же совхозе трудился  её отец  М.И. Фомин.

В это время деревня Грачи  интенсивно 
развивалась. Свои инвестиции в развитие 
здешнего сельхозпредпрития  вкладывал ООО 
«Лукойл-Лангепаснефтегаз». Была построена 
дорога с твёрдым покрытием до Дубынки, уве-
личилось поголовье скота в хозяйстве, вырос-
ли новые дома, был открыт комбинат по пере-
работке мяса и мясной продукции, повысился 
уровень жизни сельских жителей.   

Инга много работала, училась, приобре-
тала профессиональный опыт. Молодого от-
ветственного бухгалтера пригласил на работу 
в СПКК «Маяк-Кредит» Владимир Леонидо-
вич Ташланов, а через некоторое время об-
щим собранием пайщиков Инга Михайловна 
была назначена председателем кооперати-
ва, которым руководит уже 10 лет. Членами-
пайщиками  кооператива являются более ты-
сячи человек. Чтобы стать успешным  руко-

водителем,  необходимо получить  дополни-
тельные знания, и Инга Михайловна реши-
ла  поступить в  Омский институт управле-
ния и права.

– Главная цель моей жизни – это работа 
на селе, –  говорит И.М. Гулуева. – Я много  
общаюсь  с простыми тружениками,  нахожу 
с ними общий язык,  знаю их проблемы и ста-
раюсь им помочь.  Одна из моих задач –  ока-
зание помощи населению в развитии лично-
го подсобного хозяйства.

– Я знаю, что Вы, Инга Михайловна, в на-
стоящее время являетесь ещё и депутатом 
Думы Казанского сельского поселения тре-
тьего созыва. Какую работу Вы ведётё? – по-
интересовалась я.

–  Я благодарна людям, которые оказали 
мне такое доверие. Ко мне приходят мои из-
биратели, и я стараюсь выполнять их прось-
бы. Кроме этого, я представляю Казанский 
район в межрегиональном общественном 
движении «В защиту человека труда», воз-
главляемом полномочным представителем 
Президента России в Уральском федераль-
ном округе Игорем Холманских. Я прини-
маю участие в работе совета этого движе-
ния.  Одна из основных задач движения – ра-
бота с молодёжью. Мы хотим, чтобы моло-
дые люди  поняли, что человек труда – это 
почётно.  Мне приходится не менее 2-х раз 
за полугодие  выезжать на совещания, съез-

ды, которые проходят в разных городах на-
шей страны. Посчастливилось мне повстре-
чаться с разными известными людьми: Ана-
толием Карповым, Иваном Квиткой,  Влади-
миром Якушевым.

– За свою работу и общественную дея-
тельность Вы имеете какие-то награды? – за-
даю очередной вопрос своей собеседнице.

– Да. Я награждена Почётной грамотой 
губернатора Тюменской области, Почёт-
ной грамотой Полномочного представителя 
Президента России в Уральском федераль-
ном округе, Благодарственным письмом   об-
ластной Думы. 

– Кто помог в становлении Вас как руко-
водителя?

– Я очень признательна Владимиру Лео-
нидовичу Ташланову.  На протяжении многих 
лет он не только мой руководитель, он мой на-
ставник, старший товарищ, учитель. Он всег-
да поддерживал меня в моих начинаниях, в 
трудные для меня минуты  помогал и словом, 
и делом. Я благодарна ему за то, что он по-
верил в меня, и  я стараюсь его не подвести.

– Инга Михайловна,  я заметила такую 
особенность: у  Вас имя  скандинавское, от-
чество  – русское, фамилия  – азербайджан-
ская. Как так вышло? 

–   Когда я родилась, –  говорит  Инга Ми-
хайловна, –  имя это  считалось модным. А 
вообще семья моя многонациональная: моя 
мама – румынка, отец – русский,  дочь Ната-
лья – украинка (она взяла национальность 
отца), сын Кямран – азербайджанец (также 
по отцу). Но это нам не мешает жить друж-
но и счастливо, жаль только, что не стало 
папы. Наталья закончила Тюменский госуни-
верситет, получает ещё медицинское образо-
вание, воспитывает дочь Анечку, которой 4 
года. Сын учится в 9-м классе, радует меня 
своими успехами. Я довольна своими детьми 
и счастлива, что рядом со мной  моя мама.

 –  30 июня Вам исполнилось 55 лет. Как   
Вы отметили  свой юбилей?

–  Скромно отпраздновала  в своём кол-
лективе. Для счётных работников 30 июня – 
это подведение итогов работы за полугодие, 
поэтому особо праздновать было  некогда. 
Хорошо, что  рядом со мной прекрасные на-
дёжные люди – мои коллеги, мне с ними ра-
ботать очень комфортно.

 Когда я в поисках И.М. Гулуевой заходи-
ла в офис кредитного кооператива, то неча-
янно увидела, что коллеги Инги Михайловны 
в  свободные от работы минуты и  в её отсут-
ствие готовили для неё сюрприз.  А ещё они  
сказали мне о том, что она очень хороший, 
отзывчивый, добрый человек и требователь-
ный руководитель.

Вера САМУЛЕНКО
 Фото из архива И.М. ГУЛУЕВОЙ

Сильная  русская женщина

27 мая 2017 года отошёл в селения пра-
ведных наш казанский поэт, добрый, искрен-
ний, чуткий и неравнодушный человек Борис 
Александрович Рагозин. И хоть стихи писать 
он начал по меркам всей своей жизни недав-
но, уход его, как у многих поэтов – внезапный 
и ранний: у поэтов, видать, души легки, и от-
летают они как-то уж слишком быстро.

Уже много лет Борис Александрович – глу-
боко верующий христианин, с именем Христа 
он проводил свои дни, в скорбях и болезнях 
утешаясь псалмами, а в радостном настрое-
нии сочиняя гимны во славу Божью. И власть 
имущим, и друзьям, и знакомым не стеснял-
ся он проповедовать о Христе. А ещё не ле-
нился позвонить своим братьям и сёстрам 
по духу, чтобы в лучшем случае побеседо-
вать, а в крайнем случае – просто узнать, как 
дела. Помочь, полечить участием и добрым 
словом. Прочитать стихи или спеть в теле-
фонную трубку.

Больно, когда уходят такие люди – не те-
плохладные, не равнодушные, не мёртвые, 
но живые. А жизнь, как говорил святой Иоанн 
Златоуст, всё же жительствует – в том числе  
в воспоминаниях друзей, братьев и сестёр по 
духу. Как доказательство –  письмо  в редак-
цию  Людмилы Харченко из Гагарья. Вот что 
она пишет: «Четвёртого июля исполнилось 
сорок дней, как ушёл Борис Александрович 
Рагозин, но добрая память о нём осталась 
в наших сердцах. Мы помним его стихи и 
песни, его советы и беседы с ним. Благо-
даря его молитвам, поддержке и понима-
нию многие нашли путь к Богу. Борис Алек-
сандрович любил говорить: «Для меня еже-
дневное общение с Богом через просмотр 
«божественных» фильмов, чтения житий 
святых, песнопения и молитвы приходит 
такая благодать, что хочется всех об-
нять и вскричать громким голосом: «Люди! 
Остановитесь от суеты земной! Открой-
те двери своего сердца – и вы почувствуе-
те, как прекрасен каждый миг нашей жиз-
ни, если самый близкий наш друг – Сам Го-
сподь. Я рассказываю Господу моему, когда 
меня что-то беспокоит и заботит. И тог-
да не только все мои проблемы решают-
ся, но я получаю точный ответ через сло-
во Божье, я больше узнаю любящее сердце 
моего Господа. И я радуюсь великой радо-
стью, что среди толпы грешников меня на-
шёл Господь и ведёт меня по этому терни-
стому жизненному пути. Он наполнил меня 
Духом Своим Святым, песнями и стиха-
ми, подарил мне жизнь – жизнь во Христе. 
У меня теперь много братьев и сестёр, и 
они мне роднее родных».

Он очень любил Россию-матушку, посвя-
тил ей много стихов и песен. И верил в её 
светлое будущее – что Господня рука и по-
кров Пресвятой Богородицы спасут её от 
всякого вражьего навета. Ведь за это на 
земле и на небе молятся все святые, от 
века пролившие кровушку за нашу веру и 
землю святую.

С братом Борисом мы были знакомы 
двадцать лет. Наши беседы были долгими,  
общались мы с ним по телефону, так как 
жили в разных сёлах. Когда у меня и у моей 
духовной сестры возникали в жизни пробле-
мы, мы обращались к брату Борису. И если 
в начале нашего с ним разговора на душе 
было пасмурно, как в ненастье, то в конце, 
после его песен, стихов и нашей совмест-
ной молитвы,  снова выглядывало солнце, и 
всё прояснялось. Можно было дальше жить 
по воле Божьей и творить добрые дела на 
земле. И сегодня нам очень не хватает  об-
щения с ним, его песнопений и стихов. Но 
я каждый день молюсь за него и верю, что 
своё предназначение на земле он выполнил 
и теперь пребывает в общении с самым 
близким своим и любимым другом – Госпо-
дом нашим Иисусом Христом».

Я могу теперь петь,
Смело в небо глядеть – 
Наступила в душе тишина.
Тьма сомнений ушла,
Раздаётся хвала,
Кровь Христа искупила меня!
Искупил Он меня
И хранит в свете дня,
Аллилуйя!
И в небесном раю
Эту песню спою – 
Кровь Христа искупила меня!
Вечная память и вечный покой незабвен-

ному брату Борису.
Екатерина ТЕРЛЕЕВА

ИЗ  ПИСЕМ  В  РЕДАКЦИЮ

«И в небесном 
раю эту песню 

спою»

Инга Михайловна Гулуева – 
обаятельная женщина, 

успешный руководитель, 
человек активной жизненной позиции

Олимпиада для школьников – это  всё равно, что соревнование 
для спортсмена, ведь она ничуть не уступает ему  ни в жертвах, ни 
в азарте. Об этом с уверенностью скажут все, кто сумел пройти один 
за другим этапы Всероссийской олимпиады школьников, кто пере-
живал и работал над их результативностью, вкладывал в написание 
работ огромный труд. 

Заслугами казанских ребят можно действительно гордиться. 
В этом году победителями регионального этапа олимпиады стали 
сразу два наших земляка, а некоторым ребятам до призового ме-
ста не хватило совсем немного. Для них и других участников олим-
пиады  юга Тюменской области  состоялось закрытие регионально-
го этапа Всероссийской олимпиады школьников, которое прошло 
на базе филиала Тюменского государственного университета в го-
роде Ишиме.   Школьников  приветствовали почётные граждане го-

Эта неугомонная и энергичная женщина 
постоянно находится в творческом поиске. 
Тамара Владимировна – активная участни-
ца художественной самодеятельности Гра-
чёвского дома культуры. Многие годы звон-
коголосая певица выступает в составе ан-
самбля «Россияночка» на сельской и район-
ной сценах.

В юбилейный день рождения мы хотим 
пожелать ей семейного счастья, благополу-
чия, молодости и здоровья на долгие годы и, 
конечно же, успехов во всём!

О. СМИРЕНСКАЯ, Л. МЕЛЬНИКОВА, 
Л. ШЕВЕЛЁВА, Л. ЛЕСИНА,

 участницы вокального ансамбля 
«Россияночка», д. Грачи

МОЛОДЁЖЬ ХХI ВЕКА

Состязания для одарённых школьников
рода  Ишима. Они же  помогли наградам найти своих героев. В 
адрес  участников звучали приветствия и поздравления с оконча-
нием олимпиады. Организаторы мероприятия выражали надежду, 
что в будущем году победителей и призёров станет ещё больше, 
а тем, кто уже прошёл на заключительный этап, желали успехов 
и дальнейшего развития. 

Виновников торжества порадовали своими выступлениями  дет-
ские творческие коллективы из школ города, в том числе  вокаль-
ная группа «Эффект».  После торжественной части мероприятия 
были организованы различные мастер-классы и учебно-научные 
площадки, где участники узнали много нового и интересного. А для 
гостей города была организована комплексная экскурсия по Ишиму.

Виктория ГРАХОВА, 
учащаяся Казанской школы 


